



Reforma electoral

Monreal reprocha a INE no recurrir al Congreso

Iniciativa. Recrimina a los consejeros que fueran primero con Pablo Gómez, quien bateó de inicio algunos de sus puntos; el Legislativo “tendrá la última palabra”, dice

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, recordó que el Congreso de la Unión, y no Pablo Gómez, tendrá la última palabra sobre la reforma electoral.

Luego de que Gómez, quien encabeza la comisión presidencial encargada de redactar la iniciativa, bateó las propuestas presentadas por consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Monreal convocó a los integrantes del organismo a exponer sus planteamientos ante el Poder Legislativo.

“Yo respeto a Pablo Gómez por su historia y su coherencia, pero, en todo caso, será el Congreso de la Unión el que decida. Los con-

sejeros, que son profesionales, deberían saber —o recordarles— que no hubiese habido premura o apresuramiento, sino que el lugar natural para hacer propuestas de modificación son las cámaras.

“Ellos tienen capacidad jurídica y técnica para saber que el único que puede modificar reglas y normas electorales es el Congreso de la Unión”, puntualizó el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro.

Asimismo, expresó la disposición de los diputados a escuchar a los consejeros y otros actores involucrados en la reforma, y discrepó del cuestionamiento de Gómez a la autonomía del INE.

—¿La última palabra la va a tener el Congreso? —se le preguntó.

—El Congreso —afirmó.

—¿Y está dispuesto, en todo caso, a modificar la iniciativa presidencial? —se le cuestionó.

—Sí, sí, como siempre lo hemos hecho. Vamos a escucharlos a todos, va a ser una discusión plural —aseguró.

Monreal reveló que ya inició conversaciones con los coordinadores de los grupos parlamentarios para convocarlos a una reunión en cuanto se reciba la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum.

En ese sentido, subrayó que el primer acuerdo que Morena buscará será con “los partidos Verde y del Trabajo, incluso antes de ser presentada la iniciativa, pues han sido actores políticos aliados con características de lealtad e institucionalidad; tienen que ser los primeros en conocer los alcances de la reforma y sus aportaciones.



“Si no tenemos el parecer de los dos o nos falta uno de ellos, la reforma constitucional no tiene posibilidades de salir”, admitió.

Confirmó que Sheinbaum convocó a los líderes de Morena en el Congreso y a los integrantes de la comisión presidencial a una reunión hoy por la tarde en Palacio Nacional para conocer las conclusiones de los foros y delineare el contenido y los plazos de la iniciativa.

Alistan redacción

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral presentará esta tarde los primeros puntos clave para empezar a armar la reforma en la materia, que presentará Claudia Sheinbaum en febrero.

Miembros de la comisión explicaron a MILENIO que se propondrá una nueva fórmula para calcular el presupuesto de los partidos, con una reducción de casi 50 por ciento, y se planteará reducir las plurinominales sin afectar a las minorías.

“Se toman en cuenta los foros y las encuestas; hay consensos, son parte del sentimiento mayoritario de la población, pero no hay nada decidido aún”, expresaron.

Además, puntualizaron que hay unanimidad en torno a la permanencia de Organismos Públicos Electorales, “con un plan de austeridad y sin afectar su función”, mientras que la selección de consejeros del INE a través del voto popular ya no está sobre la mesa.

Asimismo, se aseguró que en ningún momento se afectará al órgano electoral, a su autonomía —la cual “está garantizada”— ni a su capacidad de operación.

A partir de la presentación de este documento ante la Presidenta, comenzará el análisis y redacción del proyecto.

En los primeros días del año, Sheinbaum señaló que la propuesta de reforma electoral estará lista la tercera semana de enero, por lo que, adelantó, tendría reuniones en Palacio con la comisión a cargo para conocer los avances. ■

Con información de: Pedro Domínguez y Rubén Mosso